
  
8 JUL 25 

MONITOREO VESPERTINO 
IECM 

  

Para que puedan emitir su opinión anticipada en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 que 
se llevará a cabo del 4 al 14 de agosto y elegir, desde cualquier lugar, los proyectos que contribuirán 
a mejorar las comunidades de la capital del país, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) 
llamó a la ciudadanía y a aquellos que residen en el extranjero, a registrarse en el Sistema Electrónico 
por Internet (SEI). La presidenta de la Comisión Provisional para el Desarrollo de Sistemas 
Informáticos, Cecilia Aída Hernández Cruz, destacó que el IECM siempre ha estado a la vanguardia 
en el reconocimiento de derechos y la búsqueda de los mecanismos idóneos para garantizarlos, por 
lo que este sistema dará la oportunidad de emitir su opinión a personas en prisión preventiva (con 
dispositivos electrónicos que se mantendrán fuera de línea), en estado de postración y sus 
cuidadoras primarias y la ciudadanía en general que así lo prefiera. La Prensa (Sitio) ; La Crónica de 
Hoy (sitio) ; Excélsior (Sitio) ; Línea Política MX (sitio) 

  
En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México, compartió detalles sobre el voto electrónico y el presupuesto participativo. Destacó que el 
instituto ha implementado el voto electrónico durante más de una década y que, para la próxima 
elección, se llevará a cabo una votación remota a través de una aplicación llamada IECM Sistema 
Electrónico (SEI). Esta app permitirá a los ciudadanos votar desde sus teléfonos celulares, facilitando 
el proceso para aquellos que no pueden asistir presencialmente, como los que trabajan en sectores 
esenciales o los mexicanos en el extranjero. Avendaño enfatizó la importancia del registro previo 
para evitar votaciones dobles y aseguró que hay múltiples medidas de seguridad para garantizar la 
integridad del voto electrónico. La votación remota estará disponible del 4 al 14 de agosto, y los 
ciudadanos podrán elegir proyectos para su colonia a través de la misma aplicación. Canal 21 Capital 
21 

 
En entrevista, Patricia Avendaño, consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de 
México, comentó sobre el Presupuesto Participativo y las votaciones de 2025. Destacó que los 
ciudadanos podrán votar por más de 13,000 proyectos para mejorar sus comunidades, tanto de 
manera presencial el 17 de agosto como a través de Internet. Avendaño explicó que el registro para 
votar en línea está abierto del 7 al 30 de julio, con votación anticipada del 4 al 14 de agosto, para 
evitar doble votación. Los proyectos se pueden consultar en la página del instituto ingresando la 
clave de la sección electoral. Los proyectos incluyen necesidades inmediatas como bacheo y 
luminarias, así como iniciativas culturales y deportivas. Estos proyectos son propuestos por 
ciudadanos y evaluados por un órgano dictaminador. Avendaño enfatizó la importancia de la 
participación ciudadana y la accesibilidad del voto por Internet, especialmente para quienes no 
pueden acudir a las mesas de opinión.  El Heraldo TV (sitio) ;  

 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 
  

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), propuso declarar por primera vez la nulidad de la elección de un distrito judicial en el estado 
de Nuevo León y ordenar al Senado de la República convocar a un proceso extraordinario para elegir 
un cargo de magistrada de circuito en materia penal que no alcanzó el promedio requerido para 
ganar el puesto. Se trata de la nulidad de la elección del distrito judicial 2 de Nuevo León, en donde 
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la mayor cantidad de votos la recibió Sonia Alejandrina Martínez Mireles, quien fue declarada como 
inelegible por el Instituto Nacional Electoral (INE) por no cumplir con el requisito de tener una 
calificación mínima de 9 en las materias relacionadas. Animal Político (sitio) ; Tierra Fuerte (sitio) 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación recibió alrededor de 40 impugnaciones 
contra las vacantes y distribución de cargos para magistrados de Circuito y juzgados de Distrito 
asignados por el INE. El Consejo General del INE determinó declarar 46 vacantes para estos cargos 
por ser inelegibles, de las cuales 45 corresponden a personas que no cumplieron con el promedio 
mínimo y uno por estar en los supuestos de la 8 de 8 contra la violencia. El Universal (sitio) 

  
Hay que empezar por mejorar el proceso de integración de los Comités de Selección, que debería 
iniciarse casi dos años antes de la elección, esto es, en septiembre de 2025 para la elección de 2027, 
las áreas jurídicas de cada Poder habrían de iniciar la búsqueda de juristas relevantes en todo el país 
a fin de formularles una invitación para entrevistarse con miembros del Pleno de la Corte, con las 
Comisiones de Justicia de las Cámaras y con la Consejería Jurídica del Ejecutivo, en un proceso abierto 
y transparente, del cual surgieran dichos comités para iniciar sus labores en febrero del año 
siguiente. El Universal (sitio) 

REFORMA ELECTORAL 
  

Columna José Woldenberg: Puede parecer un sueño guajiro y creo que lo es, pero cuando se vuelve 
a hablar de una nueva reforma electoral, vale la pena ponerlo en la mesa de la discusión. Hay 
opciones para democratizar la vida pública. Otra cosa es que al gobierno no le gusten. Durante años 
la izquierda democrática planteó la exigencia de que el porcentaje de votos de cada partido o 
coalición para integrar la Cámara de Diputados se tradujeran exactamente en el porcentaje de 
escaños. Debía existir una representación proporcional a las adhesiones logradas en las urnas. El 
Universal (sitio) 

  
El senador Marko Cortés, representante del Partido Acción Nacional (PAN), ha expresado su firme 
oposición a cualquier reforma electoral que proponga la elección de los consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE) mediante voto popular. Cortés argumenta que este tipo de elecciones solo 
serviría para imponer a incondicionales del partido Morena. El legislador también critica la idea de 
elegir al árbitro electoral a través del voto popular, recordando la baja participación ciudadana en 
las elecciones para jueces, magistrados y ministros, donde según él, prevalecieron los "del 
acordeón". Cortés sostiene que el actual régimen ha desmantelado el equilibrio y los contrapesos 

del poder. Canal 40 Adn  
INE 

  

Que será muy interesante el análisis del proceso electoral que, para el mes de agosto, proyecta 
realizar el Instituto Electoral del Estado de México, para luego presentar sus conclusiones al Congreso 
local, con el fin, explican, de mejorar la norma electoral para las elecciones del 2027. La consejera 
presidenta, Amalia Pulido Gómez, ha adelantado que como primer punto pedirán más tiempo para 
organizar los comicios. Considerando que además en el 27 habrá elecciones "convencionales", será 
una tarea titánica que bien les vendría ir preparando desde ya. Milenio (sitio) 

  
En San Lázaro, la casa donde se hacen las leyes en México, algo importante pasó y casi nadie lo notó. 
La Cámara de Diputados aprobó y ya se publicó en el Diario Oficial de la Federación una reforma que 
podría parecer aburrida, pero que en realidad mete una lupa seria a quienes trabajan ahí dentro. 
Básicamente, ahora la Contraloría Interna de la Cámara ya no es solo una oficina de trámite: se 
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convierte en guardián formal de la transparencia, los bienes públicos y hasta la evolución patrimonial 
de los propios diputados y personal administrativo. La Dirección de Quejas, Denuncias e 
Inconformidades es la que recibirá todas las broncas: desde un funcionario abusivo, hasta una 
compra amañada. Podrá investigar, resolver, sancionar y hasta ir a tribunales si es necesario. Incluso 
tiene facultades sobre los órganos internos de control de otros organismos autónomos que usan 
recursos públicos, como el INE o el INAI. Así de grande es la jugada. Maya Comunicación (Sitio) 

  
El Consejero Electoral Uuc-kib Espadas defendió la decisión del órgano electoral sobre la asignación 
de diputaciones plurinominales. «Los que no aceptaron la aplicación literal de la Constitución 
propusieron una interpretación verdaderamente creativa», declaró, al referirse a la polémica en 
torno al 8 por ciento de sobrerrepresentación. Resaltó que corresponde al Tribunal Electoral validar 
las interpretaciones jurídicas, no al INE modificar criterios establecidos. Central Electoral (sitio) 

  
El senador Marko Cortés, representante del Partido Acción Nacional (PAN), ha expresado su firme 
oposición a cualquier reforma electoral que proponga la elección de los consejeros del Instituto 
Nacional Electoral (INE) mediante voto popular. Cortés argumenta que este tipo de elecciones solo 
serviría para imponer a incondicionales del partido Morena. El legislador también critica la idea de 
elegir al árbitro electoral a través del voto popular, recordando la baja participación ciudadana en 
las elecciones para jueces, magistrados y ministros, donde según él, prevalecieron los "del 
acordeón". Cortés sostiene que el actual régimen ha desmantelado el equilibrio y los contrapesos 
del poder. Canal 40 Adn 

TEPJF 
  

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), Mónica Soto Fregoso, destacó ante autoridades de diferentes países de América Latina y el 
Caribe que "la paridad debe entenderse como un medio para democratizar el poder y para lograr la 
igualdad sustantiva; no como un fin en sí mismo, pero debe defenderse como lo mínimo". En este 
foro, que tiene como objetivo el intercambio de ideas, experiencias y mejores prácticas en torno a 
la gobernanza efectiva y su impacto en la igualdad de género y el desarrollo sostenible, la magistrada 
Soto Fregoso indicó que se debe avanzar en las acciones que permitan revertir las brechas que 
persisten a fin de que las mujeres lleguen a los espacios de representación más cercanos a la 
comunidad. Quadratín México (sitio) ; Hoja de Ruta (Sitio) 

  
GOBIERNO CDMX 

  

A cuatro días de la marcha de antigentrificación que se llevó a cabo el viernes pasado en la capital, 
en la que se vandalizaron restaurantes, edificios y monumentos en las colonias Roma y Condesa, 
alcaldía Cuauhtémoc, el Gobierno capitalino aseguró que no se volverán a tolerar actos de violencia 
durante manifestaciones y "se atenderán de inmediato". "Si hay una manifestación en la que se 
empiece a generar violencia, la atenderemos de inmediato. No se va a repetir otro hecho como el 
que vivimos el viernes, eso que les quede absolutamente claro a todos los vecinos ", dijo el secretario 
de Gobierno, César Cravioto, durante una asamblea informativa con vecinos en el Parque España. El 
Universal (sitio) 
 
La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ha anunciado que su administración está 
desarrollando una estrategia para abordar el desplazamiento territorial, en respuesta a las recientes 
manifestaciones contra la gentrificación. Brugada enfatizó su compromiso de erradicar la xenofobia 
y la discriminación en la capital, destacando la importancia de la diversidad como un valor 
enriquecedor. La mandataria se comprometió a abordar temas como la gentrificación y la exclusión, 
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prometiendo una propuesta que fortalezca el arraigo de las comunidades en sus barrios y colonias. 
Pronto se presentarán medidas para asegurar que la Ciudad de México siga siendo un espacio 

inclusivo para todos. Canal 8.1 Heraldo TV ; Noticias IMER (Sitio) ; Canal 3 Imagen  
 
México busca luchar contra la gentrificación pero también contra la xenofobia hacia el extranjero 
que se vio en una reciente protesta contra el turismo masivo en la capital, que acabó con actos 
vandálicos y gritos racistas. Así lo subrayó la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, al asegurar 
que su Gobierno colaborará con las autoridades locales para buscar vías que eviten el 
encarecimiento de los servicios, a la vez que se mantiene el espíritu incluyente que dice caracteriza 
a nuestro país. El Gobierno de Ciudad de México, dirigido por Clara Brugada, antigua colaboradora 
de Sheinbaum, indicó en un comunicado que la capital está impulsando políticas para que los jóvenes 
puedan acceder a viviendas a costes asequibles como nunca se había hecho antes. JLA Noticias CDMX 
(Sitio) 
 

En octubre de 2022, la entonces jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 
anunció la firma de un convenio con la compañía estadounidense Airbnb, con el objetivo de 
posicionar a la capital mexicana como la principal ciudad de América Latina para nómadas digitales. 
Sheinbaum destacó la iniciativa como una respuesta a la creciente demanda de alojamiento 
temporal a través de plataformas digitales, lo que ha generado problemas de especulación 
inmobiliaria y desplazamiento de habitantes hacia otras zonas de la ciudad. La actual presidenta de 
la CDMX, Clara Brugada, también ha abordado el tema, enfatizando la necesidad de regular el uso 
de estas plataformas para proteger a los residentes locales. 100.1 Stereo Cien 
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